

JUNIO 2024

TITULAR	NOTA	FUENTE
“Los policías le dijeron que sacara el arma y el dinero”	La familia de María Teresa Faustino, de 41 años, líder comunal y religiosa capturada el lunes anterior en su vivienda en el cantón San Francisco El Porfiado, en Santiago Nonualco, La Paz, exigió su libertad, ya que aseguran que su arresto es arbitrario. Es acusada de los delitos de extorsión y agrupaciones ilícitas y fue capturada bajo el régimen de excepción. Afirmaron que al momento de la captura de María Teresa la Policía les dijo que era por una extorsión cometida en Morazán. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Los-policias-le-dijeron-que-sacara-el-arma-y-el-dinero-20240531-0087.html	LPG Pág.26 Sábado 1 Junio 2024
Hombre enfrentó juicio por asesinato de su novia	Carlos Alejandro Salas Pérez de 28 años, compañero de vida de la víctima, y Francisco Alexander Preza Alas, de la misma edad, enfrentaron un juicio por el delito de feminicidio agravado, en contra de Yancy A. Según el reporte de la Fiscalía, la joven recibió múltiples lesiones producidas con un pedazo de botella de vidrio y estacas de bambú, el 21 de noviembre de 2018, a eso de las 10:00 de la noche, en una de las calles del barrio El Calvario, de San José Guayabal, Cuscatlán. La víctima iba hacia su casa después de regresar de una jornada de trabajo en San Salvador y era acompañada por Salas Pérez, que la obligó a entrar en un terreno para desviarse unos metros de la calle. Luego la golpeó en la frente con la botella, y minutos después intervino Preza Alas, que seguía a la pareja a cierta distancia y portaba una estaca de bambú. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/hombre-juicio-matar-mujer-san-jose-quayabal-cuscatlan/1145996/2024/	EDH Pág.20 Sábado 1 Junio 2024
Policía reportó el asesinato en San Rafael Cedros	El cadáver de una mujer fue encontrado este sábado por la mañana y al realizar el análisis respectivo vieron que había sido asesinada. Según el reporte de las autoridades, el hallazgo ocurrió en el patio del exbeneficio del cantón El Copinol, en el distrito de San Rafael Cedros, Cuscatlán. Asimismo, la Policía Nacional Civil informó que la víctima presentaba varias lesiones provocadas con arma de fuego. Además, detallaron que la mujer era una ebria consuetudinaria. "Nuestros agentes ya investigan el hecho", añadió la institución policial. El 31 de mayo finalizó con cero homicidios, según el reporte diario de la Policía. Este es el primer crimen en las primeras horas del 1 de junio. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/mujer-asesinada-san-rafael-cedros-cuscatlan/1146284/2024/ https://diario.elmundo.sv/nacionales/una-mujer-fue-asesinada-a-balazos-en-san-rafael-cedros	EDH Pág.14 Diario El Mundo Domingo 2 Junio 2024
Fiscalía sin información sobre denuncias de violencia política hacia mujeres	La FGR no cuenta con registros sobre el número de casos de denuncias, quejas o avisos sobre violencia política recibidos desde febrero de 201 hasta abril de 2024, así como el número de casos admitidos o llevados a sede judicial "no se encuentra generada". En el 2021, el órgano Legislativo ordenó al TSE la elaboración de un protocolo para la prevención y atención de casos de violencia política contra las mujeres en el ámbito electora. https://radioyskl.com/2024/06/03/fiscalia-sin-informacion-sobre-denuncias-de-violencia-politica-hacia-mujeres/	Radio Cadena YSKL Lunes 3 Junio 2024
Pensó que nunca sería capturado tras haber abusado de una mujer en 2005 en Apopa	La PNC confirma la captura de un sujeto reclamado por la justicia, tras ser señalado de abusar de una mujer, hecho ocurrido en marzo de 2005. Se trata de Heriberto Estrada Díaz, quien es reclamado por un Juez de Instrucción del distrito de Apopa, San Salvador, mismo lugar donde fue capturado https://elblog.com/penso-que-nunca-seria-capturado-tras-haber-abusado-de-una-mujer-en-2005-en-apopa/ https://diarioelsalvador.com/capturan-a-hombre-acusado-de-violacion-en-apopa/513823/	El Blog Diario El Salvador Lunes 3 Junio 2024
En libertad hombre que golpeó a su	Un hombre identificado solo como William Josué G. M, de 29 años. Acusado de amenazas, lesiones agravadas y expresiones de violencia contra la mujer en perjuicio de su esposa recuperó su libertad luego	LPG Pág.18

esposa	de la audiencia inicial. Según el reporte oficial, el imputado llegó a un acuerdo extrajudicial con la víctima por las amenazas. Mientras que por el resto de cargos le concedió la suspensión condicional por aceptar los hechos cometidos; se le prohibió acercarse a la víctima, a quien golpeó con el puño y amenazó de muerte el mes pasado.	Martes 4 Junio 2024
Condenado por matar a su tía y a una sobrina	Óscar Mateo Fernández Garay fue condenado a 40 años de prisión por asesinar a una tía y a su sobrina el 10 de octubre de 2018 en una vereda del caserío Arias, en el cantón Cerro El Nanzal de Santa Elena, Usulután Este. Las víctimas, Juana Francisca Turcios Ramírez, de 37 años, y su sobrina Verónica Elizabeth Turcios Ayala, de 22, fueron asesinadas con arma blanca y encontradas por lugareños en una zona destinada para labores agrícolas. Fernández se encuentra prófugo, dijo la Fiscalía.	ÑPG Pág.19 Martes 4 Junio 2024
Juan José Castillo, ex policía del GRP, fue condenado a 50 años de cárcel por el feminicidio de la agente Carla Ayala	El Juzgado Especializado de Sentencia para una Vida Libre de Violencia y Discriminación para las Mujeres de Santa Ana, condenó a 50 años de cárcel a Juan José Castillo, ex agente del desaparecido Grupo de Reacción Policial, acusado de matar a la agente policial destacada en la subdelegación de Apopa, Carla Mayarí Ayala Palacios. https://radioyskl.com/2024/06/04/juan-jose-castillo-ex-policia-del-grp-fue-condenado-a-50-anos-de-carcel-por-el-feminicidio-de-la-agente-carla-ayala/ https://lapagina.com/sv/nacionales/condenan-a-homicida-de-la-exagente-policial-carla-ayala-con-50-anos-de-carcel/ https://diario.elmundo.sv/nacionales/condenan-a-50-anos-de-carcel-al-profugo-samurai-por-el-feminicidio-de-la-agente-carla-ayala https://diarioelsalvador.com/feminicida-de-carla-ayala-es-condenado-a-50-anos-de-carcel/514371/	Radio Cadena YSKL La Página Diario El Mundo Diario El Salvador Martes 4 Junio 2024
Violencia sexual y falta de transparencia: las deudas en seguridad	En los últimos cinco años El Salvador tuvo reducciones significativas en algunos delitos de impacto, como el homicidio y la extorsión, ambos vinculados a la desarticulación de las pandillas. Pero al mismo tiempo mantuvo o vio aumento en agresiones sexuales y violencia contra la mujer. Si bien las estadísticas dejaron de ser públicas en el año 2022, las autoridades han brindado informes, ya sea en entrevistas o reportes anuales de instituciones, con datos referentes a estos delitos. Por ejemplo, en abril de este 2024 el Ministerio de Justicia y Seguridad Pública (MJSP) hizo un balance de la reducción del crimen en una solicitud que hizo el gobierno para un préstamo ante el Bank of America. LPG tuvo acceso a ese balance, lo que ha permitido tener una referencia oficial de estos fenómenos. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Violencia-sexual-y-falta-de-transparencia-las-deudas-en-seguridad-durante-primer-quinquenio-del-presidente-Bukele-20240604-0079.html	LPG Pág.12 y 13 Miércoles 5 Junio 2024
Condenados por intentar asesinar a una mujer	José Lucas Martínez Chavarría y María Roxana Palma de Henríquez fueron condenados por el Tribunal de Sentencia de Chalatenango a ocho años de cárcel cada uno, por el delito de homicidio imperfecto o tentado, cometido el 31 de agosto de 2023. La Fiscalía indicó que esta pareja intentó asesinar a una mujer con arma blanca dentro de su casa, ubicada en la colonia Los Amates, cantón Valle Nuevo, distrito de El Paraíso, Chalatenango centro. La víctima fue auxiliada por vecinos y trasladada a un centro médico, dijeron.	LPG Pág.19 Miércoles 5 Junio 2024
Dos hermanas dominicanas habrían sido envenenadas en El Salvador en ruta hacia Estados Unidos	Las hermanas Arisbelkis y Daniela, de apellido Valdez Rosario, emprendieron su viaje hacia Estados Unidos de manera ilegal el 11 de mayo de este año. Dos días después, ambas murieron, al parecer, víctimas de envenenamiento, según fuentes de este Diario, que pidieron no ser identificadas por temor. El 13 de mayo en la tarde, el cuerpo de Arisbelkis fue encontrado en un terreno privado, inmediato al río Cusmapa, que sirve de frontera natural entre El Salvador (distrito de San Antonio Pajonal) y Guatemala (municipio de Asunción Mita). De inmediato, las autoridades salvadoreñas determinaron que se trataba de un homicidio. Al día siguiente, la PNC afirmó que la muerte de la extranjera posiblemente tuvo como móvil un ajuste de cuentas. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/hermanas-dominicanas-envenenadas-ruta-estados-unidos/1147206/2024/	EDH Pág.6 Jueves 6 Junio 2024
Cuatro años de cárcel para sujeto por intentar matar a su pareja	Un hombre fue sentenciado a cuatro años de cárcel y al pago 1,000 dólares por el intento de asesinar a su pareja. La condena se dio mediante un procedimiento abreviado, acordado por ambas partes del proceso. De acuerdo con la acusación, Gerónimo Vásquez Hernández, le pidió a su pareja que la acompañara a firmar unos documentos al distrito de Tonacatepeque, en San Salvador Este, pero en el trayecto se desviaron y él la llevó a una quebrada del cantón El Carrizal en Cojutepeque, en Cuscatlán Sur. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/cojutepeque-violencia-domestica-fisica-de-genero-expresiones-contra-la-mujer/1147160/2024/	EDH Pág.8 Jueves 6 Junio 2024
Juzgado condena a asesinato vinculado al pozo de Chalchuapa	Raúl Lisandro Quiñónez Melgar deberá de cumplir una pena de 45 años de prisión luego que el Juzgado Especializado de Sentencia para una Vida Libre de Violencia y Discriminación para las Mujeres de Santa Ana emitió una sentencia condenatoria en su contra tras ser procesado por el delito de feminicidio agravado en un caso conocido como La Flaca. Sin embargo, Centros Judiciales indicó que también se emitieron órdenes de captura en su contra ya que es un reo rebelde; es decir que no estuvo presente durante el tiempo que duró el proceso judicial. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/chalchuapa-psicopata-de-santa-ana-oeste-feminicidio-resoluciones-judiciales-1147172/2024/ https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Condenado-a-45-anos-de-prision-por-feminicidio-20240606-0068.html	EDH Pág.10 LPG Jueves 6 Junio 2024

<p>La violencia política amenaza a mujeres opositoras</p>	<p>La participación política de las mujeres en El Salvador sigue siendo una lucha constante y difícil. Así lo aseguran diputadas, exdiputadas y defensoras de derechos humanos, quienes también apuntan que, desde la llegada del actual Gobierno y la cooptación de los poderes del Estado de parte del oficialismo, ser de oposición se ha convertido en un agravante para la violencia política. En febrero de 2021, la Asamblea Legislativa saliente aprobó una reforma al artículo 10 de la Ley Especial Integral para una Vida Libre de Violencia para las Mujeres (LEIV), a fin de incluir la “violencia política” como delito y como uno de los tipos de violencia que sufren las mujeres por razones de género. Previo a esta reforma, no existía ningún marco legal que tipificara este delito.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/violencia-politica-amenaza-a-mujeres-opositoras/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.11 Jueves 6 Junio 2024</p>
<p>Sujeto que insultó y propinó golpe a una amiga en un bar de Soyapango recibe medidas alternas, pero continuará proceso</p>	<p>El pasado 18 de mayo, alrededor de las 9:00 p.m., en un bar de Soyapango, José Neftalí G., departía con amigos. Al momento de pagar la cuenta, una de sus amigas mencionó que faltaba un plato por pagar, lo que enfureció al hombre. La insultó con groserías y le dio un puñetazo en el rostro, causándole lesiones que requieren 15 días de recuperación. AL golpearla, también le rompió los lentes.</p> <p>https://radioyskl.com/2024/06/06/sujeto-que-insulto-y-propino-golpe-a-una-amiga-en-un-bar-de-soyapango-recibe-medidas-alternas-pero-continuara-proceso/ https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/acusado-golpear-amiga-bar-soyapango/1147823/2024/</p>	<p>Radio Cadena YSKL EDH Jueves 6 Junio 2024</p>
<p>Capturado por asesinar a mujer con arma blanca</p>	<p>Samuel Iván Rivas fue capturado por la PNC señalado de asesinar a una mujer de 69 años en el cantón Natividad, de Santa Ana. La captura de Rivas, según informo la Policía, se dio luego de que agentes realizaron un intenso operativo de búsqueda por la zona para localizar al imputado. La Policía agregó que Rivas agredió con arma blanca a la víctima. El presunto responsable será acusado por el delito de homicidio agravado. Se desconoce la causa del hecho.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/homicidios-asesinatos-asesinato-de-mujeres-santa-ana-pnc/1147434/2024/ https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Anciana-fue-asesinada-con-arma-blanca-en-Santa-Ana-20240607-0072.html https://diarioelsalvador.com/capturan-a-asesino-de-una-mujer-en-santa-ana/515061/ https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/santa-ana-asesinato-de-mujeres-robos-pnc-feminicidio-1152142/2024/</p>	<p>LPG Pág.29 EDH Diario El Salvador Viernes 7 Junio 2024</p>
<p>Arrestan a peligroso pandillero buscado por homicidio y feminicidio</p>	<p>Agentes de la PNC capturaron a un peligroso pandillero de la MS-13, identificado como William Alexander Hernández Espinoza, alias el Seco. El criminal fue detenido en la comunidad Nuevo Israel 2, en San Salvador Salvador. Las autoridades indicaron que Espinoza era buscado por delitos de feminicidio agravado, homicidio agravado, privación de libertad, robo agravado y agrupaciones ilícitas.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/arrestan-a-peligroso-pandillero-buscado-homicidio-y-feminicidio/515291/</p>	<p>Diario El Salvador Viernes 7 Junio 2024</p>
<p>Marero pasará 30 años preso por asesinar a una mujer en San Pedro Masahuat en 2012</p>	<p>El pandillero de la MS, Fermín de Jesús Rivera Mejía, fue condenado a 30 años de cárcel por el asesinato de una persona, cometido en diciembre de 2012, en San Pedro Masahuat, en La Paz. De acuerdo con las investigaciones de la Fiscalía, Rivera Mejía en compañía de otros sujetos irrumpieron en la vivienda de la víctima buscando a otra persona. Como no encontraron a quien debían asesinar, le quitaron la vida a la dueña de la casa.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/marero-pasara-30-anos-preso-por-asesinar-a-una-mujer-en-san-pedro-masahuat-en-2012/516206/ https://croniosv.com/principal/principal1/marero-pasara-30-anos-preso-por-asesinar-a-una-mujer-en-san-pedro-masahuat-en-2012/</p>	<p>Diario El Salvador Cronio Domingo 9 Junio 2024</p>
<p>Reportan asesinato de mujer en Lourdes</p>	<p>Una mujer de 32 años de edad fue asesinada en el cantón Lourdes, del distrito de Colón, en el departamento de La Libertad, informó la PNC este sábado 8 de junio. Hasta el momento no se han reportado capturas por el hecho. En una publicación hecha en la red social X, la PNC indicó: “agentes de nuestra Policía Científica e Investigaciones trabajan para resolver el crimen”, sin brindar más detalles sobre los posibles motivos del crimen o sobre el agresor... De acuerdo con la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa), de enero a mayo de este año, se reportaron 14 feminicidios, de los cuales siete fueron por la pareja o expareja y siete ocasionados por otros agresores.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Asesinan-a-una-mujer-en-Lourdes-Colon-20240608-0022.html</p>	<p>LPG Pág.14 Lunes 10 Junio 2024</p>
<p>Solo el 22.66% de conductores con licencia son mujeres en el país</p>	<p>“He escuchado, de hombres, comentarios discriminatorios hacia una mujer cuando la ven conduciendo. Dicen ‘¡mujer tenía que ser!; pero yo soy mujer y manejo mejor que algunos hombres que conozco”, dice Sully Kathyana de Calderón. En el país, por cada cien conductores con licencias que hay en el país, sólo 22 son mujeres, lo que evidencia que no únicamente dicho sector dedica más tiempo a los cuidados del hogar sino también que son un segmento poblacional que no cuenta con el privilegio de manejar un vehículo en el país, según contraste de datos del Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) y del Observatorio Nacional de Seguridad Vial, respectivamente.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/lev-de-transporte-terrestre-transito-y-seguridad-vial-medios-urbano-sertracen-por-carretera-vehiculos-viceministerio-viceministro-ahuachapan-centro/1147612/2024/#:~:text=Solo%20el%2022.66%25%20de%20conductores%20con%20licencia%20son%20mujeres%20en%20el%20pa%C3%ADs, Ahuachapaneca%20aprendi%C3%B3%20a&text=E2%80%9CHe%20escuchado%2C%20de%20hombres%2C,dice%20Sully%20Kathya%20de%20Calder%C3%B3n</p>	<p>EDH Pág.4 Lunes 10 Junio 2024</p>

<p>Las pocas licencias de conducir en mujeres evidencian la desigualdad con los hombres</p>	<p>La coordinadora de la Colectiva Feminista para el Desarrollo Local en Occidente, Angélica Rivas, señaló que el hecho de que el número de mujeres que haya obtenido una licencia para conducir sea menor, respecto a los hombres, evidencia la desigualdad que existe en el país. Datos del Observatorio Nacional de Seguridad Vial indican que 504,017 mujeres han obtenido una licencia en el país, entre el 2015 y el 1 de mayo de este año. Esto en contraste con los 1,739,077 documentos obtenidos por los hombres durante el mismo periodo.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/licencia-de-conducir-mujeres-discriminacion-el-salvador-ahuachapan-centro-1147621/2024/#:~:text=En%20lo%20que%20demuestra%20ese%20dato,v%20de%20desarrollo%20se%20se%C3%B1al%C3%B3</p>	<p>EDH Pág.6 Lunes 10 Junio 2024</p>
<p>Una mujer fue asesinada en Colón, La Libertad, es el tercer caso en el mes</p>	<p>En los primeros ocho días de junio han sido asesinadas cuatro personas; de esos casos tres víctimas han sido mujeres, según reporte de la Policía Nacional Civil. El último hecho de violencia ocurrió el sábado, en el cantón Lourdes, del distrito de Colón, en La Libertad, informó la PNC. Según las investigaciones, se trató de una mujer de 32 años. Además, señalaron que “agentes de nuestra Policía Científica e Investigaciones trabajan para resolver el crimen”.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/mujer-asesinada-lourdes-colon-la-libertad/1148000/2024/#:~:text=En%20los%20primeros%20d%C3%ADas%20del,captur%C3%B3%20a%20los%20presuntos%20responsables</p>	<p>EDH Pág.10 Lunes 10 Junio 2024</p>
<p>Detención a acusado de asesinatos</p>	<p>El Juzgado Quinto de Paz de San Salvador realizó la audiencia inicial en contra de Irán Nacxit Portillo, de 29 años, acusado de asesinar a su padre y madrastra. El juez ordenó que el caso pase a la etapa de instrucción con la medida cautelar de la detención provisional. Según la investigación fiscal, los hechos sucedieron la madrugada del 19 de mayo de 2024 en la vivienda de las víctimas ubicada en San Antonio Abad, San Salvador.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/hombre-prision-matar-papa-madrasta-san-salvador/1148193/2024/ https://lapagina.com.sv/nacionales/a-juicio-sujeto-que-asesino-a-su-padre-y-su-madrastra-en-la-san-antonio-abad/ https://diarioelsalvador.com/fiscalia-solicita-que-homicida-de-la-san-antonio-abad-se-mantenga-en-prision/515538/ https://diario1.com/nacionales/2024/06/tras-matar-a-su-padre-y-madrastra-intento-quemar-los-cuerpos/</p>	<p>LPG Pág.11 EDH LPG Diario El Salvador Diario1.com Martes 11 Junio 2024</p>
<p>Condenado por agresión sexual</p>	<p>Emy David Solórzano López, dueño de un restaurante en la playa El Tuco, en La Libertad, fue encontrado del delito de agresiones sexuales y condenado a seis años de prisión. Centros Judiciales informó que una ciudadana británica denunció a Solórzano después que el 29 de abril de 2023 él se aprovechó de verla bajo los efectos del alcohol en su restaurante y la llevó a un hotel, donde la tocó sin su consentimiento.</p>	<p>LPG Pág.28 Viernes 14 Junio 2024</p>
<p>Las Dignas lanzan campaña en defensa de mujeres y la población</p>	<p>“La campaña: La dignidad alcanza cuando el Estado.... Es el lema que hemos retomado en alusión a uno de los mensajes que tenía el gobierno central, ante la situación de retroceso de los derechos humanos”, explicó, María Teresa Trejo, directora de la Asociación de Mujeres por la Dignidad y la Vida (Las Dignas). “La Dignidad Alcanza cuando el Estado ...garantiza el acceso a la justicia a las mujeres”, es un ejemplo de la apuesta comunicacional de Las Dignas, y que permitirá visibilizar y hacer demandas concretas sobre la situación de derechos humanos en el país, manifestó Trejo.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/las-dignas-lanzan-campana-en-defensa-de-mujeres-y-la-poblacion/ https://ysuca.org.sv/2024/06/el-salvador-debe-recuperar-la-dignidad-de-sus-derechos-dicen-representantes-de-las-dignas/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.2 YSKL Viernes 14 Junio 2024</p>
<p>Hombre enviado a instrucción por expresiones de violencia contra la mujer</p>	<p>En un caso de violencia de género en la colonia Las Margaritas, Soyapango, Cristina M.B., denunció a Cristóbal de Jesús R. por los delitos de amenazas y expresiones de violencia contra la mujer. El conflicto se originó en junio de 2023, cuando el acusado insultó y amenazó de muerte a Cristina, su vecina y víctima de episodios de violencia recurrentes. El Juzgado 1° de Paz de Soyapango celebró una audiencia inicial en la que se determinó que el caso debe pasar a la fase de instrucción, dada la reincidencia de Cristóbal en hechos similares procesados anteriormente contra la misma víctima.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/hombre-enviado-a-instruccion-por-expresiones-de-violencia-contra-mujer/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.5 Viernes 14 Junio 2024</p>
<p>Intentó matar a su exesposa</p>	<p>José Carlos Zepeda fue enviado a juicio acusado de feminicidio tentado, luego que el Juzgado Especializado 1° de Instrucción LEIV de San Salvador encontró que hay pruebas suficientes de que intentó matar a su exesposa. Según las autoridades, los hechos sucedieron el 23 de julio de 2023 en Cimas de San Bartolo, cuando el sujeto en estado de ebriedad tomó a la víctima por el cuello e intentó asfixiarla y luego le propinó varios golpes.</p>	<p>LPG Pág.24 Sábado 15 Junio 2024</p>
<p>Capturan a homicida en La Paz</p>	<p>La PNC confirmó la captura de un sujeto implicado en un caso de homicidio y reclamado por un juzgado del departamento de San Salvador. El detenido responde al nombre de Santos Ernesto Luna Ayala, quien es perfilado por las autoridades policiales como el responsable de un homicidio cometido en 2014. La captura se llevó a cabo en la calle principal del caserío El Cabral, cantón El Limón, en el sector de San Pedro Masahuat, departamento de La Paz. La institución policial señaló que Luna Ayala será entregado a los tribunales correspondientes para que sea procesado por el delito de homicidio agravado.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/capturan-a-homicida-en-la-paz/519066/</p>	<p>Diario El Salvador Sábado 15 Junio 2024</p>
<p>50 años de cárcel a hombre que</p>	<p>Un hombre fue declarado responsable del asesinato de su esposa y condenado a la pena máxima por el Juzgado Especializado de Sentencia para una Vida Libre de Violencia y Discriminación para las Mujeres</p>	<p>EDH Pág.24</p>

<p>asesinó a su esposa</p>	<p>de San Miguel. José Alexander Medrano, según determinó la investigación fiscal, atacó con un arma blanca a su pareja, amputándole la mano izquierda y provocándole lesiones en otras partes del cuerpo, que por su gravedad le causaron la muerte.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/feminicidio-sentencias-condenatorias-violencia-de-genero-domestica/1149360/2024/</p>	<p>Lunes 17 Junio 2024</p>
<p>La Fiscalía ha logrado condenas contra 152 feminicidas en los últimos años</p>	<p>La FGR ha logrado condenas para 152 criminales, a quienes procesó en los tribunales por el delito de feminicidio; el dato comprende los casos registrados entre enero de 2021 y el 25 de mayo de 2024. Las estadísticas de la FGR detallan que en 2021 hubo 48 condenas de feminicidas, en 2022 se registraron 25 casos, mientras que para 2023 se confirmaron 39; en lo que va de 2024 ya suman 40 feminicidas sentenciados. La mayoría de los feminicidios fueron cometidos entre 2016 y 2018. Uno de los casos más recientes fue registrado el 21 de mayo, cuando el Juzgado Especializado de Sentencia de la Mujer de San Salvador emitió una condena de 30 años de cárcel para Peter Wachowsky por asesinar a la exdiputada del FMLN Yanci Urbina.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/la-fiscalia-ha-logrado-condenas-contra-152-feminicidas-en-los-ultimos-anos/519892/</p>	<p>Diario El Salvador Martes 18 Junio 2024</p>
<p>Envían a juicio a agricultor acusado de atacar con arma blanca a su vecina</p>	<p>El Juzgado Especializado 1° de Instrucción para una Vida Libre de Violencia y Discriminación para las Mujeres de San Salvador resolvió enviar a juicio a Kevin Antonio M. L., por el delito de homicidio tentado. Según el informe judicial, el 8 de mayo de 2023, mientras la víctima realizaba labores domésticas en su hogar en el cantón La Junta del distrito de Comalapa, Chalatenango, fue atacada por su vecino Kevin, Antonio, de 25 años sin mediar palabras la lesionó con una Cuma, causándole una herida en uno de sus brazos y otra en la espalda. La víctima M. I. M., fue auxiliada por uno de sus hijos y trasladada a un centro hospitalario. El sujeto fue detenido y de acuerdo a datos recopilados por las autoridades, es señalado como una persona problemática que anteriormente había lesionado a una pariente.</p> <p>https://radioyskl.com/2024/06/19/envian-a-juicio-a-agricultor-acusado-de-atacar-con-arma-blanca-a-su-vecina/ https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/proceso-judicial-violencia-de-genero-victimas-comalapa-chalatenango-sur/1150363/2024/</p>	<p>Radio YSKL Diario El Salvador Miércoles 19 Junio 2024</p>
<p>Sacerdote denunciado por expresiones de violencia contra la mujer, pide a su víctima 10 mil dólares por difamación</p>	<p>En diciembre de 2023, Jesús Rodas, párroco de la iglesia San José Espiga de Oro, de San Vicente, interpuso una demanda penal por el delito de difamación en contra de María Esther Flores y su hija, Grecia Hernández, dos feligresas de la comunidad, a quienes acusa de haberle atribuido conductas “antisociales” y referirse a él con palabras que dañaron su “honor, moral y dignidad” a través de redes sociales y de forma presencial con otros feligreses. La prueba testimonial que se presenta en el documento de demanda contra María Esther y su hija, está conformada en una buena parte por la estructura de la iglesia católica, desde altos jerarcas hasta feligresía: vecinos de la comunidad Espiga de Oro y otras comunidades, el comunicador de la parroquia, un sacerdote con domicilio de llobasco y el Obispo de la Diócesis de San Vicente, José Elías Rauda. El sacerdote y sus abogados exigen a las acusadas 10 mil dólares en concepto de responsabilidad civil, una disculpa pública y alejamiento del sacerdote.</p> <p>https://revistalabriula.com/2024/06/19/sacerdote-denunciado-por-expresiones-de-violencia-contra-la-mujer-pide-a-su-victima-10-mil-dolares-por-difamacion/</p>	<p>Revista La Brújula Miércoles 19 Junio 2024</p>
<p>Una de cada 10 mujeres es acosada mientras se dirige hacia su trabajo</p>	<p>La seguridad personal, los derechos de las mujeres y la salud mental siguen siendo las mayores preocupaciones en el mercado laboral, indica el estudio “Mujeres en el trabajo 2024: Una perspectiva global”, de la firma Deloitte. El informe que se realizó con 5,000 mujeres en 10 países, detalla que casi la mitad de las mujeres dijeron estar preocupadas por su seguridad cuando están en el trabajo o viajando hacia sus oficinas.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Una-de-cada-10-mujeres-ha-sido-acosada-mientras-viaja-al-trabajo-20240621-0064.html</p>	<p>LPG Pág.4 Domingo 23 Junio 2024</p>
<p>Pandilleros de San Marcos condenados a 20 años por asesinar a una mujer</p>	<p>A 20 años de prisión fueron condenados cuatro miembros de la Mara Salvatrucha por el homicidio de una mujer, según informó la FGR. Los mareros son: Juan Antonio García López, Brandon Edenilson Cortez Palacios, David Martínez Barillas y Rubén Ismael Barillas Martínez quienes fueron encontrados responsables del crimen en San Marcos, al sur de San Salvador Salvador.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/pandilleros-de-san-marcos-condenados-a-20-anos-por-asesinar-a-una-mujer/523129/ https://croniosv.com/nacionales/judicial/pandilleros-de-san-marcos-condenados-a-20-anos-por-asesinar-a-una-mujer/</p>	<p>Diario El Salvador Cronio Lunes 24 Junio 2024</p>
<p>EUA reconoce avances en el combate a trata de personas en El Salvador</p>	<p>En el caso de El Salvador, el informe matiza al contraponer ideas asegurando que “el Gobierno de El Salvador no cumple completamente con los estándares mínimos para la eliminación de la trata de personas, pero también reconoce que “está haciendo esfuerzos significativos para hacerlo”. En ese contexto, el informe destaca que el gobierno ha incrementado los esfuerzos por procesar judicialmente a un número mayor de presuntos traficantes, así como también iniciar más investigaciones, asistir a más víctimas y aumentar la capacitación a funcionarios para identificación y referencia proactiva de víctimas de dicho delito.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/EUA-reconoce-avances-en-el-combate-a-trata-de-personas-en-El-Salvador-20240624-0087.html</p>	<p>LPG Pág.11 Diario El Mundo Martes 25 Junio 2024</p>

	https://diario.elmundo.sv/nacionales/el-salvador-reporto-40-victimas-de-trata-de-personas-en-2023 https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Sugieren-reformas-a-legislacion-salvadorena-contr-la-trata-de-personas-20240625-0079.html	
Condenado por crimen de pareja en Las Hojas	El Tribunal Segundo contra el Crimen Organizado de San Miguel condenó a 55 años de prisión a Manuel Antonio Viera por los delitos de homicidio agravado y agrupaciones ilícitas en perjuicio de una pareja. Indicaron que Viera privó de libertad a una pareja y posteriormente la asesinó a balazos el 7 de noviembre de 2014 en el cantón Las Hojas de San Miguel.	LPG Pág.17 Martes 25 Junio 2024
A vista pública por feminicidio	Melvin Roel Santamaría Rivera, de 21 años deberá enfrentar la fase de vista pública (juicio) tras encontrarse indicios de que cometió un feminicidio. La víctima fue su hermana, a quien presuntamente atacó con un corvo y por as heridas ella falleció días después en un hospital. El hecho sucedió en La Palma, Chalatenango, y el motivo del crimen, según las autoridades, fue una pelea por un terreno que les había dejado su padre. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/feminicidio-asesinatos-asesinato-de-mujeres-chalatenango-fiscalia-general/1151594/2024/	LPG Pág.9 EDH Miércoles 26 Junio 2024
Homicida de abuela pasará 25 años en la cárcel	Sergio Ernesto Madrid, fue condenado a 25 años de prisión por haber asesinado a su abuela de 79 años, en La Campanera, Soyapango. La pena se la impuso el Juzgado Especializado de Sentencia para una Vida Libre de Violencia y Discriminación para las Mujeres de San Salvador, el hecho fue calificado como homicidio agravado. El crimen ocurrió la noche del 8 de octubre de 2022 cuando atacó con un corvo a la anciana tras una discusión. Luego del hecho huyó, pero posteriormente se entregó a la PNC. https://diarioelsalvador.com/homicida-de-abuela-pasara-25-anos-en-la-carcel/523772/	Diario El Salvador Miércoles 26 Junio 2024
Mujeres y grupos vulnerables sin protección, según el informe	Las principales violaciones a derechos alegados en la peticiones de habeas corpus, según la información recopilada por la DPLF, son detenciones con engaños o de manera violenta, posibles desapariciones forzadas, incomunicación con los capturados y presuntos actos de tortura y tratos crueles y degradantes. Grupos afectados: Los grupos poblacionales más afectados son mujeres, madres de memores lactantes, indígenas, personas que tienen a su cargo adultos mayores y personas con tatuajes artísticos.	LPG Pág.3 Viernes 28 Junio 2024
Reformas de ley de ISDEMU refuerzan funciones a presidenta	La Asamblea Legislativa reformó la Ley del Instituto Salvadoreño para el Desarrollo de la Mujer (ISDEMU) atribuyendo nuevas funciones a su representante y eliminando la representación del Ministerio de Trabajo y reduciendo a una las dos representaciones de la sociedad civil organizada de la junta directiva. Actualmente, la ley del ISDEMU establece que su junta estará integrada por una presidenta, que será la Titular de la Secretaría Nacional de la Familia; o quien designe el Presidente de la República; Ministerio de Justicia; Ministerio de Educación; Ministerio de Trabajo; Ministerio de Salud; Ministerio de Agricultura; Fiscalía y Procuraduría General.	LPG Pág.8 Viernes 28 Junio 2024
Fiscalía gira 16 órdenes de captura contra varios sujetos acusados de estafa, hurto en medios informáticos y violación	La FGR, ordenó la detención de 16 personas involucradas en varios delitos como estafa, hurto en medios informáticos y violación. Los operativos se realizaron en distintos puntos del país. En el procedimiento, se realizaron 7 registros en los distritos de Chalchuapa, Santa Ana; Quezaltepeque, La Libertad; Apastepeque, San Vicente; San Isidro, Cabañas; Jiquilisco, Usulután; Cojutepeque, Cuscatlán; y en Soyapango, departamento de San Salvador. https://lapagina.com.sv/nacionales/fiscalia-gira-16-ordenes-de-captura-contra-varios-sujetos-acusados-de-estafa-hurto-en-medios-informaticos-y-violacion/	La Página Viernes 28 Junio 2024
Capturan a hombre que fue grabado en video agrediendo a una mujer en San Martín	Soldados de la Fuerza Armada capturaron esta tarde a un hombre que fue grabado en video ayer, mientras agredía físicamente a una mujer frente a una parada de autobuses en el municipio de San Martín. El video circuló ampliamente en la red social de X, donde usuarios exigieron la captura del agresor. Según se aprecia en las imágenes, la mujer se baja de un pick up y es alcanzada por el hombre que la seguía en una motocicleta. Al momento de darle alcance, el hombre la agrede física y verbalmente, mientras era grabado por una persona que se conducía por la zona. El detenido fue identificado como Hugo Alberto Ramírez Rodríguez. «En respuesta a denuncia ciudadana, personal de la @FUERZARMADASV ubicó a Hugo Alberto Ramírez Rodríguez quien fue denunciado en redes sociales por agredir físicamente a una persona del sexo femenino», informó el ministro de Defensa, Francis Merino Monroy. https://lapagina.com.sv/nacionales/capturan-a-hombre-que-fue-grabado-en-video-agrediendo-a-una-mujer-en-san-martin/	La Página Viernes 28 Junio 2024
Suspenden por tercera vez la audiencia contra un agresor sexual	Karla* fue abusada sexualmente en el año 2008, y hasta la fecha no ha obtenido su derecho a la justicia, al suspenderse por tercera vez, el pasado jueves 27 de junio, la audiencia para juzgar al agresor, denunció la Agrupación Ciudadana por la Despenalización del Aborto. La suspensión del juicio fue considerada por la organización un acto que “perpetúa la impunidad y afecta gravemente el derecho de las mujeres al acceso a la justicia”, por lo que la Agrupación Ciudadana hizo un llamado a la sociedad en general y a los medios de comunicación a que se haga justicia para Karla, pues lleva 13 años en espera.	Diario Co Latino Pág.5 Sábado 29 Junio 2024

<https://www.diariolatino.com/suspenden-por-tercera-vez-la-audiencia-contra-un-agresor-sexual/#:~:text=El%20motivo%20de%20la%20tercera,el%20sistema%20de%20justicia%20salvadore%C3%B1o>